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FECHA: Julio 13 de 2010 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Lo salvaron los mariachis”  

Criterio “Detienen obras del centro de Seguridad”  

 “No negociaremos nada, reta Paredes”  

 “Minería en Hidalgo, un simple recuerdo”  

 
“Formal prisión para los Zetas”  

 “Del gobernador Miguel Osorio llamado a la unidad”  

 
“Convoca Miguel Osorio a mantener la unidad”  

El Independiente “Escasa respuesta para ayudar a damnificados”  

La Crónica “Acabaron épocas de carros completos: Gerardo Sosa”  

 
“Sube delincuencia juvenil-Mancera”  

 
“Migrantes de la violencia refundan Tijuana en EU”  

 

“Infierno en camión”  

 

I N S T I T U C I O N A L  

Milenio-Las coaliciones respetaron los topes de gasto: La Auditoría Fiscal del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo 

(IEEH), recibió la información sobre los gastos de campaña de los candidatos de las coaliciones “Hidalgo Nos Une” y 

“Unidos Contigo”. De acuerdo con los informes, hasta el momento ninguno de los dos aspirantes a la gubernatura rebasó 
los topes de campaña que fueron de hasta 18 millones 141 mil 442 pesos. Para la coalición “Hidalgo Nos Une”, abanderada 

por Xóchitl Gálvez Ruiz, el total de gasto erogado de su campaña, que va del 25 de enero al 30 de junio de este año, fue 
de 11 millones 148 mil 277 pesos, de un ingreso total obtenido de 12 millones 213 mil 240 pesos. Sin embargo hay una 

observación porque el Partido del Trabajo solamente aportó la cantidad de 600 mil pesos, de una cifra total de más de 800 
mil pesos, por lo que el PT dejó de aportar a la coalición opositora alrededor de 274 mil 711 pesos, como parte de la 

colaboración del 50 por ciento de la prerrogativa partidista. Mientras la coalición “Unidos Contigo”, encabezada por 

Francisco Olvera Ruiz, en el mismo periodo, tuvo un total erogado consolidado de 15 millones 214 mil 79 pesos.  En la 
sesión extraordinaria del pasado domingo, el secretario general del IEEH, Francisco Ortega Sánchez, dio lectura a los 

documentos que cada una de las alianzas que participaron en el proceso electoral que culminó con la entrega de actas de 
mayoría de votos a los candidatos ganadores. En él, “Unidos Contigo” indica que tuvo la comprobación total de 12 millones 

977 mil 11 pesos, por lo que se declaró que presentó adecuadamente la situación financiera de los recursos otorgados para 

la realización de la campaña.  Por tanto de los más de 267 millones de pesos que fueron destinados para el presupuesto 
del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo durante 2010, más de 88 millones fueron para los partidos políticos como parte de 

las prerrogativas para la elección de gobernador y diputados locales. Las finanzas del organismo indican que los recursos 
partidistas autorizados para el ejercicio de 2010, dados a conocer por el IEE hidalguense, que servirán para las actividades 

electorales del 4 de julio, se tiene contemplado un total de 217 millones 975 mil 232 pesos, de los cuales el mayor 
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porcentaje (40%) será para los siete partidos políticos que participarán en la contienda. El PAN tuvo un financiamiento 

público para la elección a gobernador de cuatro millones 867 mil tres pesos; el PRD, recibió en seis meses un total de cinco 

millones 927 mil 861 pesos; el PRI, hasta junio de este año acogió ocho millones 579 mil 25 pesos; Panal, al final de la 
jornada electoral sumarán cuatro millones 336 mil 574 pesos; los partidos del Trabajo y Convergencia en total recibieron 

dos millones 451 mil 150 pesos cada uno y el PVEM dos millones 745 mil 288 pesos.  

Claves 

Perrogativas 

• En la justa electoral de 2008, donde se renovó a los 84 municipios, el Instituto Estatal Electoral (IEE) indicó que fueron 
206 millones 290 mil 895 pesos los que gastó. 

• El capitulo 4000, que se refiere a las partidas para partidos políticos se destino un total de 53 millones 450 mil 102 pesos. 

• En el las elecciones extraordinarias de 2009, donde se eligeron tres presidentes municipales, se destinaron ocho millones 
941 mil 224 pesos. (Misael Zavala, página 11) 

Milenio-Restan 22 días para que las alianzas quiten propaganda: De acuerdo con la Ley Electoral del Estado de 

Hidalgo, los partidos políticos y coaliciones tienen 30 días naturales, después de la elección, para retirar su propaganda 
política “que en apoyo a sus candidatos hayan colocado, colgado, fijado, pintado, instalado o emitido”. Por lo anterior a 

partir del 3 de agosto próximo, ninguna de las dos coaliciones deberá tener propaganda política y los 84 municipios de la 
entidad tendrán que estar limpios de cualquier publicidad utilizada para los comicios del 4 de julio pasado en elementos de 

equipamiento urbano, bastidores, mamparas y en los lugares de uso común determinados por los organismos electorales 
del estado. En el titulo séptimo de las sanciones indica que se dispondrá de una multa de hasta mil salarios mínimos a 

quien incurra en cualquier falta administrativa de la Ley Electoral de la entidad. Otra de las multas previstas, es cuando el 

partido político, coalición, candidato, fórmula o planilla que realice o mande realizar por sí o por terceros propaganda 
política durante los tres días naturales previos o el día de la elección, se le impondrá multa de 15 a 100 días de salario 

mínimo vigente. (Misael Zavala, página 11) 

Reloj-IEE pide a los partidos retirar su propaganda: A nueve días de que se llevó a cabo el proceso electoral para la 
renovación de los poderes Legislativo y Ejecutivo, en las calles aún se puede observar algunos elementos de propaganda, 

de acuerdo a la Ley Electoral, éstos deberán ser retirados en plazo máximo de 30 días, por lo que a los ex candidatos a 
diputados y gobernador les quedan menos días para quitar su propaganda de las calles. La Ley Electoral establece que los 

partidos políticos, coaliciones y candidatos deben retirar la propaganda utilizada, tanto en espectaculares, como en edificios 
privados, o en algún otro lugar. Por mencionar algunos Pachuca, Mineral de la Reforma y San Agustín Tlaxiaca son algunos 

de los municipios en los cuales los distintos candidatos no se han preocupado por retirar su "basura electoral". No obstante, 

que la Ley Electoral establece sanciones administrativas para los partidos políticos que no cumplan con su responsabilidad 
de retirar la publicidad y propaganda del espacio urbano, éstas sólo proceden en caso de que la actual administración 

informe al Instituto Estatal Electoral (IEE) sobre el retiro de "la basura electoral" y que a su vez incluya un recibo de 
honorarios por dicha actividad. Al respecto, el consejero presidente del IEE, Daniel Rolando Jiménez Rojo, ha señalado que 

en caso de que los partidos políticos incumplan con el retiro de propaganda, entonces se harán acreedores a multas 

administrativas, las cuales serán descontadas de sus prerrogativas. (Verónica Ángeles, primera plana)  

Independiente-Según el IEE, TV estatal dio más espacio a oposición: En la última semana de campañas 

electorales los noticieros de radio y tv estatales dedicaron mayor atención a la coalición “Hidalgo nos une” que promovió a 

Xóchitl Gálvez como su candidata a gobernadora que a “Unidos Contigo”, alianza que llevó al triunfo a Francisco Olvera, 
actual gobernador electo. Los anterior, de acuerdo con el último monitoreo de noticiarios en radio y televisión respecto a 

las campañas de los candidatos a gobernador y diputados locales, que indica que los noticieros dedicaron más tiempo 
(45.49 por ciento del total) a hablar de los candidatos de la alianza “Hidalgo nos une” que a sus similares de la coalición 

“Unidos Contigo” (con 41.93 por ciento) el resto de tiempo, según el monitoreo que enfoco su estudio en 25 noticiarios de 
cobertura estatal incluyendo emisoras públicas y privadas, se repartió en los partidos del Trabajo (4.18 por ciento); Verde 

Ecologista (3.70 por ciento); PRD (0.42 por ciento); PAN (0.17 por ciento) y PRI (0.17 por ciento). El estudio se encuentra 

publicado en la página web del IEE y corresponde al último periodo de campañas, esto es del 26 al 30 de junio de este 
año. (Jorge Romero, página 04) 
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Sol del medio día-La pasada jornada electoral fu ejemplar: Daniel Jiménez Rojo,, califica la jornada electoral del 4 

de julio como ejemplar. Afirma que no sólo fueron instaladas el cien por ciento de casillas, si no que no existió ningún 

contratiempo o complicación en el lapso de la apertura y cierre. “Fue una jornada blanca con un programa de resultados 
electorales preliminares que está catalogado como el mejor del país”. Recuerda que el PREP es auditable, por lo que echa 

por tierra las declaraciones del presidente del Comité Directivo del PAN Gonzalo Trejo. “El presidente del PAN comentaba 
que había mandado a su personal a presionarme para que agilizar el PREP. Eso es falso. Al contrario. Yo fui quien les pidió 

que hablaran con su representante, porque estaba obstaculizando los resultados del segundo distrito electoral”. Jiménez 

Rojo, señala también que esta jornada electoral fue la más vigilada de todos los tiempos. “Tuvimos al rededor de 37 mil 
representantes de partidos y coaliciones presentes en las casillas electorales observando y vigilando.  “Hoy más que nunca 

pusimos un granito de arena. Tras la jornada, en el Consejo General tuvimos la oportunidad de tener 5 reuniones con el 
director de Radio y TV de Hidalgo, donde los partidos políticos y coaliciones, a través de sus representantes, lo felicitaron 

por la apertura. “Existe también un monitoreo por parte del IEE y a nivel general no están tan disparados los resultados, 
todos los espacios fueron iguales para todos. Todos los espacios están registrados. Con la entrega de la constancia de 

mayoría al ganador de la contienda a la gubernatura de Hidalgo, el IEE concluyó con su trabajo durante la jornada 

electoral. “Gracias a la ciudadanía hidalguense por su apoyo y cooperación, los resultados están a la vista y muchas gracias 
de igual manera al equipo del IEE”. (Liliana del castillo, página 06) 
 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-Panistas sospechan que alcaldesa desvió fondos a campañas electorales: Los regidores del Partido 
Acción Nacional en la asamblea municipal de Pachuca, pedirán que la Unidad de Transparencia rinda cuentas de todos los 

gastos que realizó el ayuntamiento capitalino de enero a la fecha, ante el posible desvío de recursos para la campaña del 
actual gobernador electo, Francisco Olvera Ruiz. El regidor y también encargado de la Comisión de Transparencia del 

cabildo, Alfredo Ortega Appendini, señaló que ya solicitó los documentos a la Secretaría de la Contraloría para revisar los 
expedientes y en caso de que se encuentren irregularidades, dijo que analizarán las acciones a seguir por parte de la 

bancada blanquiazul. El funcionario municipal confió en que la documentación solicitada se entregue en un plazo menor a 

15 días para su revisión y análisis “nosotros vamos a solicitar, a través de Transparencia, que nos den todo lo que se ha 
gastado a la fecha y nos enseñen las cuentas para saber cómo están. “Consideró que como encargado de la Comisión de 

Transparencia en el municipio no habrá problema para la entrega de información, es por eso que lo voy a pedir al 
secretario de la Contraloría con copia al titular de la Secretaría de la Tesorería”. En junio, la alianza que formaron PAN; PRD 

y Convergencia acusaron a, Francisco Olvera Ruiz, de desviar recursos municipales para su campaña. (redacción, página 

09) 

Sol de Hidalgo-Los próximos nueve meses de Olvera: Luego de que le entregaron, el pasado domingo, la constancia 

de mayoría que lo acredita como el ganador del proceso electoral del 4 de julio, el gobernador electo, Francisco Olvera, 
dará inicio a una nueva etapa donde, está claro, definirá no sólo su proyecto de trabajo a seis años, sino quiénes serán sus 

colaboradores y, sobre todo, la forma como atenderá cada compromiso que asumió en campaña. Serán casi nueve meses 

antes de que asuma la máxima responsabilidad de Gobierno en Hidalgo, tiempo suficiente, dicen conocedores, para detallar 
una radiografía económica y social de cada región. Está claro -como al principio de su campaña- que no desea responder a 

provocaciones que lo único que ocasionan es la división de los hidalguenses en un capítulo electoral que ya está cerrado. 
Fija su vista al frente, sobre el camino que habrá de andar, a fin de dejar claro que será un gobernador para todos los 

habitantes del estado, sean del partido que sea y del grupo que deseen. Y en este andar resultará importante saber 

quiénes lo acompañarán en esta etapa previa, porque no queda la menor duda que serán parte de su gabinete. Nombres 
aún es prematuro escribir, pero está claro que algunos ya se han escuchado sonar durante su campaña, pues 

desempeñaron puestos estratégicos en la interacción con los hidalguenses. Las identidades parecieran, por el momento, no 
ser tan importantes. Sin embargo, no hay duda que serán piezas claves para la integración del Plan Estatal de Desarrollo 

2011-2017. Lo serán, también, los candidatos a diputados locales de la coalición Unidos Contigo, del PRI-Partido Verde-

Panal, pues sería imposible que pudieran cumplir los compromisos que asumieron con la ciudadanía sin el respaldo del 
Ejecutivo del Estado, y viceversa. En suma, quedan a la vista tres asuntos específicos que habrán de tomarse en cuenta, 

seguramente, en los próximos nueve meses, mientras toma posesión el candidato ganador, Paco Olvera. Primero, que la 
integración del gabinete de la próxima administración dependerá, en mucho, de la forma como se detalle -porque 

seguramente ya está hecho- el Plan Estatal de Desarrollo; segundo, que los que desaparezcan, por el momento, de la vida 
política y pública del estado serán los que estén en las primeras filas del nuevo sexenio que iniciará en abril del año 

entrante, y tercero, que los nuevos poderes Ejecutivo y Legislativo deberán trabajar conjuntamente para poder cumplir lo 

que prometieron, porque los hidalguenses van a pedir cuentas. (redacción, Ojo Política) 
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Síntesis-El PVEM dispuesto en defender los triunfos logrados en alianza: El Partido Verde Ecologista de México, 

(PVEM), está dispuesto en defender los votos y triunfos alcanzados en las elecciones del pasado 4 de julio a las que 

llegaron en alianza con los partidos Revolucionario Institucional y Nueva Alianza, aseguró el representante ante el Instituto 
Estatal Electoral de la coalición Unidos Contigo, Honorato Rodríguez Murillo.  Al respecto aseguró que al igual que todo 

instituto político en lograr mejores posiciones políticas en su caso hacen la revisión a fondo de los resultados en cada una 
de las casillas donde los resultados no les fueron favorables, ello con el propósito de  hacer notas las fallas y de ser posible  

se reviertan los resultados. En ese sentido manifestó como integrantes de una alianza los dirigentes, militantes y 

seguidores del PVEM, están dispuestos a defender con todo cada uno de los triunfos alcanzados en los comicios a 
diputados y lo mismo para Gobernador, de lo cual refirió que en ese caso por la manera en que se dieron los resultados y 

la diferencia de votos entre los aspirantes no habrá mayor problema. Sin embargo, destacó que en lo que se refiere a los 
resultados de los comicios para diputados, además de analizar a fondo la situación esperarían la forma de actuar de sus 

contrincantes políticos “Como es de todos conocido en la gran mayoría de los distritos nos han favorecido los resultados y 
bueno esperaríamos en este caso para ver cual es la reacción  de la coalición Hidalgo Nos Une para saber como van actuar 

y en dado caso preparare la defensa de nuestros votos obtenidos”. (Jaime Arenalde, página 04) 

Síntesis-López Obrador 2012 Perredistas dispuestos a apoyarlo: El dirigente de la corriente Izquierda Social, del 
PRD, Francisco Patiño Cardona, aseguró que Andrés Manuel López Obrador, cuenta con todo el respaldo de los perredistas 

hidalguenses en sus pretensiones de llegar nuevamente como candidato de la izquierda a la presidencia de la república en 

el 2012. Patiño, destacó que el trabajo realizado por el tabasqueño ha sido una muestra clara del liderazgo que tiene entre 
la población y sobre todo con algunos militantes del Sol Azteca como es la corriente que representa, por lo cual Izquierda 

Social, desde ahora señala que apoyará la candidatura del ex jefe de gobierno. Consideró que en Hidalgo, López Obrador 
mantiene fortalecida una estructura con diversas corrientes como son las redes ciudadanas, dirigentes del perredistamo 

tanto estatal como municipal, así como entre la sociedad, que busca alternativas para las elecciones presidenciales. (Jaime 
Arenalde, página 04) 

Plaza Juárez-Presenta Hidalgo Nos Une, 14 juicios de inconformidad: El presidente estatal del Partido Acción 

Nacional (PAN), Gonzalo Trejo Amador, informó que el pasado domingo la alianza Hidalgo Nos Une presentó 14 juicios de 
inconformidad en contra de los cómputos distritales de la elección de gobernador. Indicó que éste constituye el primer paso 

para dejar el precedente de las irregularidades y que será el complemento del juicio de inconformidad con la elección 

estatal que será interpuesta probablemente el 14 o 15 de ese mes. “Se interpusieron en 14 distritos directamente, en cada 
uno de ellos por el cómputo distrital, donde hacemos valer lo que se ha comentado; en este caso nos referimos 

específicamente al cómputo, pero también deja ver un precedente de violaciones como la inducción y compra del voto”. El 
dirigente blanquiazul detalló que la ciudadanía sigue haciendo llegar pruebas documentales como videos y fotografías para 

poder integrar la impugnación a nivel estatal, “ese es el llamado que hicimos, todavía seguimos recibiendo material y lo 
vamos a reunir en un solo documento para exhibirlo la próxima semana”. Apuntó que los distritos donde se encontraron 

mayor número de incidentes y de elementos para incluirlos como pruebas son Huejutla, Tula de Allende y Tenango de 

Doria. En ese sentido están trabajando con el equipo jurídico para empatar los criterios y presentar un solo documento 
ante los tribunales. Explicó que no se trata de la nulidad de una casilla en específico sino de todo un proceso que empezó 

inequitativo al registrar elementos que los dejaron en desventaja,  como la publicación en medios impresos, los espacios en 
radio y televisión pública de Hidalgo, presión sobre equipos de campaña, inducción del voto y entrega de despensas que 

generaron la diferencia de sufragios. Por lo anterior, Gonzalo Trejo Amador mostró confianza en que el tribunal analizará 

puntualmente todas las pruebas que le serán presentadas. Agregó que también cuentan con el apoyo de las dirigencias 
nacionales de los partidos que integran la coalición Hidalgo Nos Une, y en el caso del PAN, dijo, “César Nava nos dio total 

respaldo al mencionar que vamos en este proceso hasta el final”. (Ana Luisa Vega, página 05) 
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Plaza Juárez-Propietario de franquicia PT obtiene diputación plurinominal: Aunque la alianza de la que formó 

parte el Partido del Trabajo (PT) perdió la contienda por la gubernatura en Hidalgo, este partido se quedó con una 

diputación local vía plurinominal y con el 3.52 por ciento de los votos que se generaron el pasado domingo 4 de julio, que 
sin embargo no era el objetivo de este instituto, dijo en entrevista Arturo Aparicio. El dirigente petista en la entidad 

mencionó que el tiempo que se tarden los trámites de impugnación para anular la elección de gobernador en Hidalgo, a la 
par servirá para desarrollar diversas acciones de protesta a través de la creación del movimiento ciudadano que inició el 

pasado domingo Xóchitl Gálvez Ruiz, ex candidata de la coalición Hidalgo Nos Une. “La gente queda inconforme con los 

resultados de la elección y la metida de manos del gobierno local a favor del PRI; no han dejado de fluir las llamadas 
telefónicas a la oficina para ver qué vamos a hacer ante este proceso de injusticia”, dijo Aparicio. Manifestó que los ejes 

principales con los cuales se regirá el movimiento ciudadano serán: tomar conciencia de la ilegalidad de las elecciones; que 
no haya actos de represión contra la gente que mostró preferencia por Gálvez, como es el caso de los transportistas; y 

diseñar mecanismos para tratar la pobreza y subdesarrollo en que vive Hidalgo. Aparicio insistió en la ilegalidad de una 
supuesta orden de cateo a una casa de cómputo de la coalición HNU ubicada en la colonia López Portillo, en donde 

presuntamente se encontraron armas. “La gente de ahí estaba destinada a trabajar sistemas de cómputo y había dos 

personas de seguridad privada que ahí iban a dormir pero luego fueron liberadas tras comprobar sus permisos para portar 
armas”. Por su parte, a la gente encargada de manejar el equipo de cómputo la dejaron libre después de que terminó el 

conteo de votos, a fin de que no pudiera accesar al programa para la promoción del sufragio. Indicó que no es la primera 
vez que el gobierno del estado realiza este tipo de operaciones, pues anteriormente se registraron en Tulancingo. Las 

supuestas irregularidades perpetradas por el gobierno estatal se interpondrán legalmente ante el Instituto Estatal Electoral 

(IEE), como es el caso de los votos que se compraron por mil pesos en Tepeapulco, “tenemos denuncias de la propia 
gente”, agregó Aparicio. Lo mismo sucedió con integrantes de la Confederación Nacional Campesina  (CNC), que estuvieron 

operando en Yahualica; “los recursos van a proseguir hasta el tribunal federal, en donde esperamos que sean más 
imparciales para demostrar la inequidad de la campaña”, dijo el dirigente petista. (Beatriz Adriana Vargas, página 05) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Hasta el momento 19 impugnaciones en consejos distritales por elección del 4 de julio: Hasta la medianoche de 
este domingo se presentaron 19 recursos de impugnación en los consejos distritales de la entidad contra los resultados de 

la jornada electoral del domingo 4 de julio, los cuales el IEE enviara a mas tardar el día de hoy al TEEH, informó el 

magistrado presidente de ese organismo, Alejandro Habib. Recordó que el miércoles de la semana pasada se llevaron a 
cabo los cómputos distritales y entrega de constancia de mayoría en los 18 distritos donde se eligieron diputados locales, y 

en ese momento fue cuando se abrió el periodo de cuatro días para entregar recursos de impugnación. Declaró que 
durante este primer periodo se presentaron los 19 recursos, de ellos, cuatro tienen que ver con los cómputos distritales de 

la elección de diputados y 15 con los cómputos distritales de la elección a gobernador, sin, embargo, apuntó que los 

motivos específicos de estos los conocerá a fondo el TEEH una vez que tenga en su poder dicha documentación. (Natalia 
López Pazarán, página 05) 

Sol de Hidalgo-Intercambiará IFE información con organismo electorales locales: El consejero presidente del 
Instituto Federal Electoral (IFE), Leonardo Valdés, instó a las autoridades electorales del país a aprovechar los nuevos 

instrumentos de fiscalización de la reforma electoral 2007-2008. El fin es trascender el secreto bancario, fiduciario y fiscal 
en la revisión de los gastos de los partidos políticos locales. "Con las nuevas atribuciones de la reforma electoral avanzamos 

a pasos agigantados hacia la transparencia de toda actividad pública", dijo en el marco de la firma del Convenio de 

Coordinación para el Apoyo y Colaboración en el Intercambio de Información sobre el Origen, Monto y Destino de los 
Recursos de los Partidos Políticos, signado con el presidente del Instituto Electoral y de Participación Ciudadana (IEPC) de 

Coahuila, Jesús Alberto Lara Escalante. En compañía del titular de la Unidad de Fiscalización de los Recursos de los Partidos 
Políticos del IFE, Alfredo Cristalinas Kaulitz, ante consejeros electorales del estado, vocales de las Juntas Local y Distritales 

del organismo federal en la entidad, Leonardo Valdés informó que con el de hoy se han suscrito 19 convenios de 

colaboración en la materia. "En 2011 se celebrarán comicios en Coahuila. Por ello tengo la seguridad de que la autoridad 
electoral preparará el terreno para la organización de elecciones limpias y transparentes", apuntó Valdés. En la sede del 

IEPC, el consejero presidente del IFE dejó claro que la vigilancia de la autoridad respecto al manejo de los recursos 
preserva la equidad en la contienda y fortalece la exhaustividad de los procedimientos de fiscalización. La rendición de 

cuentas, añadió, es un ingrediente fundamental para la vida democrática. Durante su visita de trabajo a Coahuila, Leonardo 
Valdés sostuvo una reunión con el vocal ejecutivo de la Junta Local del IFE, José Luis Vázquez López, así como con los 

vocales, funcionarios y personal de este órgano descentralizado. También asistió al Instituto Tecnológico de Estudios 
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Superiores de Monterrey, campus Saltillo, donde impartió la conferencia magistral Origen, evaluación y contribución de la 

democracia de los órganos autónomos ante autoridades de diferentes instancias autónomas de la entidad, así como 

catedráticos y alumnos del plantel. En ella, el consejero presidente se refirió a la evolución de los principales organismos 
autónomos y su contribución al desarrollo  político y democrático en México. Asimismo, destacó los logros alcanzados por la 

Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), el Banco de México, la Comisión Nacional de Derechos Humanos 
(CNDH), el Instituto Federal Electoral (IFE) y el Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática (INEGI). 

(redacción, Ojo Política)  

Independiente-Hasta septiembre, TEPJF dará fallo sobre impugnación: Será hasta mediados de septiembre 
cuando la Sala Superior del TEPJF emita resolución en torno a la impugnación que interpondrá la colación “Hidalgo nos 

une” para anular las pasadas elecciones “por inequitativas y tendenciosas”, detallo su representante ante el IEE, Ricardo 
Gómez. “Tenemos mucha certeza de que el TEPJF hará una valoración real de que las irregularidades van a ser suficientes 

para considerar la inequidad y anulas la elección. Y tomando la hipótesis de que el gobernador debe tomar protesta el 1 de 

abril de 2011, estamos hablando de que se debe realizar un nuevo proceso pronto”, comento. Agrego que primero se tiene 
que resolver la impugnación para que el IEE pueda realizar un nuevo planteamiento de elección extraordinaria. Ricardo 

Gómez comento que el grupo de abogados de la coalición se encuentra realizando el estudio jurídico para el recurso de 
inconformidad en contra de la declaración de validez y del cómputo de votos para gobernador, “por lo que tenemos un 

plazo hasta el jueves para poder ingresarlo”. (Miguel Ángel Carrasco, página 06) 

P L A N O        E S T A T A L  

Criterio-Osorio pide a oposición conciliar tras comicios: Tras una semana de haber concluido el proceso electoral, el 
gobernador Miguel Ángel Osorio Chong llamó a todas las fuerzas políticas a la conciliación y a trabajar en unidad por el bien 

de Hidalgo. “Ahora que hemos concluido el proceso electoral es momento de cerrar esta página y mirar hacia adelante; la 
unidad y el trabajo conjunto deben seguir siendo la ruta por la que avancemos”. En un comunicado, el mandatario estatal 

explicó que en una democracia “todos tenemos algo que aportar y lo podemos hacer sin menoscabo de nuestra pluralidad 
política y nuestra diversidad cultural”. “Lo debemos hacer como siempre lo hemos hecho, anteponiendo el interés superior 

del estado ante cualquier otro interés”, insistió. Un día después de que el Instituto Estatal Electoral entregara a Francisco 

Olvera la constancia de mayoría, que lo convierte en gobernador electo, Osorio Chong afirmó que el estado requiere de la 
participación de todos para seguir avanzando. Dijo que él continuará trabajando hasta el último día de su mandato, hasta 

el 30 de marzo de 2011. “Desde el gobierno del estado, en estos nueve meses redoblaremos el paso para alcanzar juntos 
las metas”. (Notimex, página 04) 

Milenio-Osorio pide cerrar “página” electoral: “Ahora que hemos concluido el proceso electoral es momento de cerrar 

esta página y mirar hacia adelante; la unidad y el trabajo conjunto deben seguir siendo la ruta por la que avancemos”, 
sentenció el gobernador del estado, Miguel Ángel Osorio Chong, quien envió un mensaje por la señal de Radio y TV en 

cadena estatal. Tras concluir la justa electoral el pasado 4 de julio en la entidad, donde se eligió a Congreso local y 
gobernador del estado, Osorio felicitó y reconoció a la ciudadanía y a los partidos políticos que participaron en las 

elecciones, “porque demostraron en unidad que en Hidalgo la democracia está presente y sí se puede”. El mandatario 

estatal reiteró que la unidad de los hidalguenses ha sido el común denominador de la acción individual y colectiva. “Esa 
unidad y el trabajo permanente nos ha permitido enfrentar con éxito los desafíos”. Aseveró que su gobierno concluye hasta 

el primero de abril de 2011, por lo que aseguró que continuará trabajando en acciones para la ciudadanía de los 84 
municipios de la entidad.  “Yo seguiré demostrando que sí se pueden hacer las cosas, que sí podemos salir adelante, que 

no dejaré de trabajar con intensidad, con seriedad, con transparencia, con la voluntad de seguir entregando resultados. Mi 

gobierno se agota el 1 de abril del próximo año, por lo tanto todavía hay tiempo para seguir consolidando las acciones y 
proyectos de este gobierno”, agregó el titular del Ejecutivo de la entidad. (redacción, página 11) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Criterio-Habitantes reportan hundimiento de 10 cm en viaducto Rojo Gómez: Autoridades de la Secretaría de 
Obras Públicas, Desarrollo Urbano y Ecología de Pachuca hacen caso omiso al llamado ciudadano, que por más de un mes, 

han reportando el hundimiento de un tramo de la cinta asfáltica en el viaducto Rojo Gómez, y que podría causar un 

accidente vehicular.  María Esther Arreola García, vecina de la colonia Cubitos, aseguró que lleva “más de 30 días que fui a 
Obras Públicas, porque un día escuchamos que tronó el pavimento y de ahí se ha hecho como cuna y es un peligro porque 

los carros cuando pasan fuerte dan la apariencia que se voltearán”, explica.  Esta fractura de 15 metros de largo por diez 
centímetros de altura se ubica en el carril de baja velocidad, frente al domicilio marcado con el número 400, entre las calles 

Yucatán y Primera de Yucatán, en dicha colonia.  Como dato, dijo, hace aproximadamente 15 años ahí pasaba el canal de 
aguas pluviales (Río de las Avenidas). El lugar fue rellenado y hace tres años se echó el asfalto. “Les hemos dicho que 
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vengan a revisar la estructura, me dijeron que venían, pero no dijeron cuándo, tengo dos semanas que les estoy llamando 

casi diario y ellos no vienen”, señala. El temor es que el asfalto se colapse y genere un accidente. Por eso, exhortó a la 

dependencia “a que vengan y lo arreglen de verdad y que tomen cartas en el asunto”, concluye. El sitio fue revisado ayer 
por personal de Bomberos y del Sistema de Protección Civil de Hidalgo (SPCEH), quienes no reportaron signos de 

inestabilidad en la zona. Al respecto, Miguel García Conde Álvarez, titular de Protección Civil, expuso que muy 
probablemente el hundimiento pudo ser provocado por las lluvias que ha absorbido y “han hecho el terreno deleznable, 

entonces probablemente lo que se tenga que hacer es meter material, compactar y reencarpetar nuevamente”, aseguró. 

(José Antonio Alcatraz, página 03) 
 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-“No negociaremos nada”, reta Paredes: La dirigente nacional del PRI nacional, Beatriz Paredes, advirtió que 
no negociará ninguno de los triunfos electorales obtenidos en los comicios del pasado 4 de julio, como en el caso de 

Hidalgo, Durango y Veracruz; en ésta última entidad, garantizó, la diferencia fue de más de 85 mil sufragios. Consideró que 

es un asunto “grave” que el partido en el gobierno se haya basado en la desacreditación de la etapa poselectoral y pidió 
congruencia al panismo y a su líder nacional, César Nava, pues recordó que Felipe Calderón obtuvo el triunfo para la 

Presidencia por una diferencia seis veces menor a la que ahora ostenta el candidato ganador Javier Duarte. “Recuerden 
que el presidente Calderón ganó por 57 décimas de punto una elección nacional y el país y las instituciones mexicanas 

fueron respetuosas de ese resultado, y el PAN propugnó insistentemente para que se respetara”, remarcó.  Durante un 

acto de respaldo al candidato de Veracruz, Javier Duarte, Paredes Rangel advirtió que en los resultados del pasado 4 de 
julio “no hay estira y afloja”. “Lo vamos a defender con todos los instrumentos legales y con toda la fuerza de nuestro 

partido. Las elecciones en el Comité Ejecutivo Nacional que preside Beatriz Paredes no se negocian”, advirtió. Duarte se 
presentó en el CEN del PRI acompañado por la lideresa, el secretario general, Jesús Murillo Karam; los líderes de las 

bancadas de los diputados y los senadores Francisco Rojas y Manlio Fabio Beltrones, respectivamente, así como el líder de 
la CNOP, Emilio Gamboa. En el acto, la plana mayor del partido apoyó al veracruzano, quien aseguró que la guerra sucia 

“únicamente quedará como anecdotario”, pues las acusaciones de injerencia del gobernador Fidel Herrera no tienen 

pruebas para sustentarse. En ese tenor, el secretario del partido, Jesús Murillo. recordó que las grabaciones fueron 
alteradas y obtenidas de manera ilícita, por lo que llamó a que se actúe de la misma manera que en ocasiones anteriores, 

“en este caso consignando a César Nava”. El candidato mostró copia de las actas y aseguró que tomará posesión del cargo 
el próximo diciembre. Incluso se aclaró que es la ley electoral la que no permite que se entregue una constancia de 

mayoría en tanto no lo determine el Tribunal Electoral del Estado. Posteriormente, Paredes hizo un balance de las 

elecciones que calificó de positivo, a pesar de haber perdido las gubernaturas en Oaxaca, Puebla y Sinaloa.  Aseguró que 
en Durango tienen un margen significativo favorable, pero esperarán al cierre del cómputo de las casillas. Dijo que son “las 

percepciones las que pueden confundir a la opinión pública”, pero se recuperaron tres gubernaturas, se obtuvieron diez 
capitales estatales, la mayoría en el Congreso de Sinaloa, así como Baja California después de 20 años de dominio panista.  

Paredes, ya sin la presencia de los coordinadores de las bancadas del Congreso, aseguró que no hubo errores en la 

selección de candidatos a las gubernaturas pero podrá revisarse el sistema de designación para 2011. “Tendremos que 
encontrar la fórmula estatutaria, y creo que hay asuntos que nos ponen la necesidad mucho más urgente de hacer esa 

revisión”, acotó. Ante la pregunta de cómo quedará la relación del gobierno federal y el partido, después del proceso 
electoral, donde ambos sectores se acusaron de ocupar recursos del erario en la promoción de sus candidatos, la 

presidenta cedió la respuesta al secretario del partido y senador, Jesús Murillo quien descartó que los legisladores del 
partido actúen de una forma caprichosa o conveniente de acuerdo a la elección. (Miriam Castillo, página 18) 
 

PLANO   ONG´S   Y   PRIVADO  

“No se genero información” 

 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  
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Criterio- Se dice…  

que a partir de hoy el presidente Felipe Calderón comenzará a recibir en Los Pinos a los gobernadores electos el pasado 4 
de julio. Sin embargo, no todos podrán aparecer en la foto oficial aún, pues Calderón no tiene en su agenda a los 

ganadores que sufrieron alguna impugnación, como es el caso de Hidalgo, Veracruz y Durango. 

que en la entrega de la constancia de mayoría que declara a Francisco Olvera como gobernador electo de Hidalgo, se 

vieron muchos personajes que durante la campaña no pusieron ni un pie en los diferentes actos, pero ahora sí saludaban a 
diestra y siniestra, luciendo amplia sonrisa para la foto, lo que generó bastantes comentarios en contra. Por lo pronto, muy 

apuntados se vio a Mirna García López, secretaria general de la Sección 15 del SNTE, y el dirigente moral de esa 
organización, Moisés Jiménez, Lilia Reyes, Helia Carolina Soto y MarioViornery, entre otros. 

que en el desayuno del Día del Abogado fue muy comentado el que quedaran vacías infinidad de sillas, tal vez por el gris 
desempeño de las diferentes asociaciones de profesionales del derecho, las cuales sólo se reúnen para verse, como fue el 

caso del día de ayer. Otro factor que influyó para tener tanta inasistencia fue el férreo control en la entrega de los boletos 
de acceso por parte de la coordinación jurídica del gobierno del estado. 

que por cierto, en el desayuno del Día del Abogado el mensaje que el secretario de Gobierno, Gerardo González Espínola, 
sonó muy duro, pues iba dirigido a la oposición. Esa situación provocó diversos comentarios por la preferencia partidista del 

funcionario, lo que le mereció la crítica de los asistentes por su ya demostrada incapacidad para la negociación política.  

que entre los panistas de la entidad hacen apuestas para ver quién le atina al día en que Damián Sosa Castelán, quien 

llegará al Congreso local como plurinominal de la alianza opositora, se declare “pre-diputado independiente” aun antes de 
tomar posesión. De allí a que se sume a la bancada del tricolor, sólo faltaría un paso. ¿Será? 

que el genio de la ingeniería vial que colocó los diez topes seguidos antes del semáforo del viaducto Rojo Gómez de 
Pachuca, justo frente a la entrada de la colonia Felipe Ángeles, mandó pintar las “bardas” que colocó en la calle para que 

todos sepan dónde arruinarán la suspensión de sus autos. ¡Sólo falta que numeren los topes! 

 (Redacción, pág. 3) 

Milenio-El Pájaro Carpintero:  

Que algunos padres de familia están muy molestos con la alcaldesa Geraldina García porque se enteraron que en los 
cursos de verano les enseñarán educación vial y contra las adicciones, además de primeros auxilios, pero lo que los papás 

no saben es que será educación vial para sus carritos de pila, contra las adicciones a los dulces y primeros auxilios para 
cuando jueguen burro castigado. Si dicen que la alcaldesa es bien visionaria. 

Que hablando de Casa Rule de Pachuca, dicen que quien está bien espantado y se esconde de cualquier micrófono o 
grabadora para que nadie le pregunte cosas es José Agustín Ángeles Peña, quien es el “encargado” del despacho de 

Desarrollo Económico.  

Sus amigos aseguran que ruega, día y noche, porque pasen los 15 días que le restan en el cargo porque al fin confesó que 

no sabe nada de nada relacionado al desarrollo económico de la capital. Con esa actitud, dicen que podrían ser menos de 
15 días en el cargo. 

Que en cierto programa de televisión que se transmite los sábados en la noche por Radio y Televisión de Hidalgo y que 
“intenta” ser de “análisis político”, es bien Visto que algunos de sus invitados sean coartados y censurados en sus análisis 

por no comulgar con los principios que rigen a los instintos tricolores del conductor principal. Dicen que lo Bueno del 
programa es que es súper divertido, tanto, como jugar Pacman por ¡ocho horas! 

Que quien había anunciado con bombo y platillo que asistiría al foro económico más importante de la región del Valle del 
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Mezquital, Enrique Peña Nieto, de última hora canceló su visita. Luego que él mismo le pidió al alcalde de Tlaxcoapan, 

José Antonio García, que le dejara leer un discurso, al final se rajó porque alguien le dijo que no tenía la misma validez 

que su anfitrión de Davos, Suiza.  

Y aunque alguien le dijo que de todas maneras un foro económico es lo mismo en Tlaxcoapan que en Suiza, no lo 
convencieron. 

Que quien ya se frota las manos con las vacaciones es la secretaria de Turismo, Oralia Vega, de quien aseguran ya se le 
forma un signo de pesos en sus ojos al estilo de Rico McPato, porque según sus cálculos hasta con ábaco dice que espera 

lleguen en poco más de un mes unos 300 millones de pesos, pero lo malo es que son para los prestadores de servicios. 
Lástima. 

 (Redacción, pág. 3) 

Milenio-Las Perlas:  

“Que a nosotros nos haya llegado el reporte no, pero sí debe haber escuelas afectadas. Si nuestras casas están como 

coladeras hay que impermeabilizarlas continuamente.” 

Mirna García López, líder sindical de los maestros en Hidalgo, sobre las escuelas afectadas por las constantes lluvias en 

todo el estado.  

“Vamos a realizar pláticas con los niños sobre las adicciones, los riesgos, además de pláticas y actividades que ayuden a 

difundir y resaltar los valores.” 

Ariana Flores Gómez, titular del Instituto Municipal Contra las Adicciones en Pachuca, sobre su participación en los 
cursos de verano. 

“Vamos a tratar de evitar que entre en operación de manera real la CFE. Nos han despojado totalmente de nuestra fuente 
de empleo.” 

Luis Espinosa, dirigente de los electricistas en Hidalgo, sobre el fallo de la Corte. 

(Redacción, pág. 3) 

Uno más uno-Pachuquillas- En un clara muestra de intolerancia, la coalición “Hidalgo nos une”, encabezada por Bertha 
Xóchitl Gálvez, rechazó el llamado al diálogo que ha hecho tanto el gobernador electo, Francisco Olvera, como el actual 

mandatario estatal, Miguel Osorio. Ello al insistir en supuestas irregularidades cometidas en el proceso electoral que recién 
terminó, y las cuales en ningún momento pudo comprobar…. (redacción, primera plana)  

Independiente-Socavón: Cuando la tragedia en Haití, todos, hasta el gobierno estatal, donaron víveres a los 

damnificados; pero hoy ha sido parco el apoyo para neoleoneses, coahuilenses y tamaulipecos… ¿Dónde está la 
solidaridad?... (Redacción, primera plana). 

Criterio-La disyuntiva de un gobernante:  

Concluido el proceso electoral, Hidalgo enfrenta por vez primera una larga y azarosa transición de casi nueve meses que 
calará tanto la tenacidad del gobernador electo Francisco Olvera como las lealtades de quienes lo llevaron al triunfo. Su 

primera tarea, será por fuerza establecer las reglas del trato con el otro gobernador, con el constitucional, quien desde el 
arranque de los trabajos internos priistas optó por constituirse en un intento de tlaotani, que negó la posibilidad de ser 

visto junto a su candidato, sólo cuando fue nominado como tal. La cercanía de estos personajes, podría entrar en jaque 
ante el explosivo carácter protagónico de ambos, quienes llegado el momento buscarán imponer la fuerza de su 
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investidura.  La pretendida manipulación de la campaña desde Palacio de Gobierno, conllevó enfrentamientos, en donde el 

principal tema era quién tenía el mando. El grupo de incondicionales del gobernante en turno se encargó a diario de 

recordarle a Olvera que tenía una pertenencia y un jefe político.  Hubo quien afirmó que esta injerencia, llevó a crear una 
gran muralla que dejó a un candidato sólo y desarticulado ante los suyos. De ser cierta esta imposición, vale apelar al mal 

carácter del gobernador electo para que se sacuda de todos aquellos que llevaban la campaña desde su Blackberry, en 
actos de suficiencia que nunca dieron fruto, pues apenas alcanzaron un triunfo rasguñado de cinco por ciento de diferencia. 

Las lágrimas de Dario Pérez al comprobar que nada podían hacer por rescatar Pachuca, fue la culminación de la efectividad 

del llamado Grupo La Joya, allí desde donde, a la sombra del presupuesto estatal, se fraguaron muchos triunfos, aunque 
por desgracia sólo de ganancia que no trascendió la vida personal de sus integrantes. El verdadero padrino de un 

gobernador electo que realmente desea trascender, --no por imponer a otros o por quedarse con medio estado--, es sin 
duda ese voto ciudadano que llegó hasta las urnas para marcar la diferencia. Nueve meses son suficientes para limpiar la 

casa, para fijar las nuevas reglas del juego que por fuerza deberán contemplar a una oposición que ya mostró que está 
viva y que saldrá a las calles a cada momento. Por fuerza tendrán que ser desplazado ese obeso equipo de supuestos 

negociadores que pretendieron solucionar los problemas de gobernabilidad con “una lanita” o emborrachándose con ellos, 

tal como se discuten los programas en la Secretaría de Agricultura. Estos esquemas impidieron que hasta las mismas 
organizaciones civiles y políticas fueran evolucionando en sus propuestas, en sus peticiones. Durante la corta campaña no 

se alcanzó a dibujar un equipo propio que diera sustento a un gabinete capaz. Apenas algunos personajes de valía como 
Ernesto Gil Elorduy, fueron vistos en los recorridos. Su supuesta inserción en la Secretaría de Gobierno sería buen acierto 

porque regresaría la institucionalidad a esas oficinas, que viven su peor momento, tanto así que ahora debe notariar todos 

sus actos ante la falta de credibilidad que sufre. En un largo trecho, en donde podríamos ver hasta la existencia de un 
tercer gobernante, como una buena señal de voluntad política. (Jorge Martínez, página 04) 
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      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 
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